

# Le site Mémoire d'Albâtre inauguré

Le site de Mémoire d'Albâtre a été officiellement inauguré samedi matin en présence de Pascal Martin, président du Conseil départemental, Renaud Delubac, consul honoraire de la République Fédérale d'Allemagne, le capitaine de corvette Anne de Bagneaux-Savatier, Jean-Louis Chauvensy, conseiller départemental, Gérard Colin, président de la communauté de communes de la côte d'Albâtre (CCCA), Françoise Guillot, vice-présidente de la CCCA, et Jean Bugeon, maire de Paluel, ainsi qu'une nombreuse assistance.

Françoise Guillot a tout d'abord présenté les diverses étapes qui avaient été nécessaires pour réhabiliter le site, engagées depuis 2012 sur deux thèmes : parcours nature et mémoire.

Les personnalités et l'assistance devaient ensuite emprunter le parcours mémoire qui les amenait à visiter quatre espaces de découverte grâce à la valorisation de quatre bunkers partiellement accessibles. Un premier expose la gestion écologique du site, un second évoque l'histoire du point d'appui allemand de Paluel, alors qu'un troisième constitue une salle d'exposition abordant le Mur de l'Atlantique et le



## Mise en lumière de l'espace souvenir

vécu de l'Occupation sur le territoire communautaire. Enfin, le dernier blockhaus met en valeur ce lieu de mémoire et de souvenir.

La CCCA a constitué trois partenariats complémentaires : une recherche dans les archives de l'armée allemande par l'historien Valentin Schneider, l'identification des bunkers par l'association Bunker Archéo Région Dieppe et la

recherche de témoignages et de documents locaux par le Comité des lettres de la Durdent. Sur place, Valentin Schneider et Sylvain Mathieu, président de Bunker Archéo Région Dieppe, ont expliqué les modes de construction, de fonctionnement et d'utilisation des installations de la base allemande.

De retour au point de rendez-vous sur le site, successivement, Gérard Colin, Renaud Delubac et Pascal Martin ont reconnu tout l'intérêt de cette réhabilitation voulue par la CCCA, ouverte à la visite gratuitement, saluant au passage « *l'attachement de la CCCA à développer ce territoire, en particulier cette action très forte destinée à celles et ceux qui avaient donné leur vie* ».

L'après-midi, la CCCA a proposé à destination du grand public, en association avec ses partenaires, une découverte avec visites guidées et conférences de l'association Bunker Archéo Région Dieppoise et de Valentin Schneider, docteur en histoire, diplômé de l'université de Caen, spécialiste de l'armée allemande en France de 1940 à 1948 sur l'Histoire du Pont Rouge.



Valentin Schneider a expliqué la vie sur le site fortifié de Paluel